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ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙНОВОСТИ
Модернизационные

успехи отмечены
Челябинская область стала лауреатом VI Всерос�

сийского форума «Здоровье нации – основа процве�
тания России» в номинации «За вклад в повышение
уровня и качества жизни», а губернатор Михаил Юре�
вич награждён дипломом «За вклад в реализацию про�
грамм «Лиги здоровья нации»». Он стал единствен�
ным, среди 40 территорий�участников, губернатором,
который в этом году был отмечен на форуме.

Отметим, это крупнейшее в России ежегодное межот�
раслевое и межведомственное мероприятие, в рамках ко�
торого выполняется целый комплекс целей и задач, на�
правленных на улучшение здоровья граждан РФ. Его мож�
но назвать общегосударственным смотром приоритетных
социальных программ и местом выработки новых меха�
низмов системной модернизации отраслей социальной
сферы.

При поддержке губернатора Михаила Юревича в Че�
лябинской области реализуется одна из приоритетных
программ «Лиги здоровья нации» � открытие центров здо�
ровья. В нынешнем году губернатор подписал распоря�
жение о создании в области пяти центров здоровья для
детей. Они создаются на условиях софинансирования: из
областного бюджета выделяется порядка 5 миллионов,
из федерального – более 12 миллионов рублей. Широко
разворачивается партийный проект «Единой России» �
«Качество жизни (здоровье)». Так что, успехи области в
модернизации здравоохранения уже отмечены и под�
тверждены.

Овощу настал сезон
Южноуральские крестьяне максимально используют

погожие дни для завершения уборки зерновых культур,
овощей и картофеля. Их задача – к началу октября в це�
лом завершить уборочные работы.

По данным областного минсельхоза, на 22 сентября на�
молочено 541 тыс. тонн зерна с площади 795 тыс. гектаров,
что составляет 90% от общей уборочной площади. Средняя
урожайность составляет 6,8 ц/га, что на 3,7 ц/га ниже показа�
теля прошлого года. В том числе намолочено 393 тыс. тонн
пшеницы с 571 тыс. га (90% площадей) при урожайности 6,9
ц/га. План засыпки семян выполнен на 61%, в склады зало�
жено 190,3 тыс. тонн семенного фонда из необходимых 309
тыс. тонн.

Картофель и овощи убраны на 65% площадей (в 2009 году
было 74%) или 4300 га из 6555 гектаров. По словам началь�
ника отдела по развитию растениеводства минсельхоза об�
ласти Лидии Смирновой, невысокие темпы уборки связаны с
прошедшими дождями. Чтобы дать возможность подрасти
картофелю и овощам, хозяйства приступили к работе на де�
сять дней позже.

Убрано две трети картофеля. Валовой сбор на 22 сентяб�
ря составил 45 тыс. тонн при урожайности 107 ц/га (в 2009
году было 160 ц/га). Из 6555 га осталось убрать 2300 га. В этом
году ожидаемый валовой сбор составит около 60 тыс. тонн.
Это в два раза меньше прошлогоднего, но вполне достаточно
для потребностей области: картофель пойдёт в первую оче�
редь на обеспечение социальной сферы и частично в торго�
вую сеть. Сейчас автотранспорт в хозяйствах задействован
на вывозе урожая с полей. По завершении уборочных работ
селяне начнут отправлять машины с картофелем на рынки.
Большая часть продукции по�прежнему производится насе�
лением, выращивается в личных подсобных хозяйствах, в са�
дах и огородах. Кроме того, в условиях рынка недостающий
объём картофеля готовы завезти и реализовать на Южном
Урале соседние области – Свердловская, Курганская, Тюмен�
ская, Оренбургская, � и даже республика Беларусь.

В хозяйствах почти завершена уборка лука. С 270 тысяч
гектаров получено более 3 тыс. тонн урожая при урожайнос�
ти 110 ц/га. Осталось неубранных 20 гектаров на юге облас�
ти, в Агаповском районе, где пока держится теплая погода.
Прогноз урожая составляет 3,5–4 тыс. тонн.

Овощеводы планируют получить в этом году около 4 тыс.
тонн свёклы. Три тысячи тонн уже собрано при урожайности
181 ц/га с площади 170 га. С оставшихся 100 гектаров плани�
руется получить ещё более полутора тысяч тонн.

К массовой уборке моркови хозяйства пока не приступа�
ли. Уборочная техника для этой культуры используется та же,
что и для картофеля. Сразу по завершении копки картофеля
машины перегонят на морковные поля. Площадь уборки со�
ставляет 464 гектара, убрано 133 га при урожайности 163 ц/
га. По мнению Лидии Смирновой, это очень неплохо для ны�
нешнего засушливого года.

В последнюю очередь будет убрана с полей капуста, нын�
че она высажена на площади 578 га. Пока эта морозостойкая
культура поливается и набирает сок. Выборочно она убрана
на площади 133 га, а массовая рубка начнется по окончании
уборки всех видов овощей, после пятого октября.

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

Праздник праздни�
ком, но первым делом
делегация направилась к
дороге Урляды�Межо�
зёрный, где в настоящее
время идёт ремонт до�
рожного полотна на
средства, выделенные
из областного бюджета.
Из 20 миллионов рублей,
направленных на этот
объект по инициативе
фракции «Единая Рос�
сия» областного парла�
мента, дорожники из му�
ниципального ДРСУ уже
освоили более полови�
ны. Однако уже ясно, что
выделенных денег хватит лишь
на то, чтобы привести дорогу в
проезжее состояние, сделать
ямочный ремонт. А по сути, до�
рога нужна новая.

Осмотрев объект, побеседо�
вав с главой района, рабочими,
руководителями ДРСУ, колле�
гами�депутатами председатель
Заксобрания, лидер южно�
уральских единороссов Влади�
мир Мякуш пообещал поста�
вить на рассмотрение депута�
тов и губернатора вопрос о вы�
делении в будущем году Верх�
неуральскому району ещё 120
миллионов рублей на капиталь�
ный ремонт дороги.

Из Урлядов кортеж с высоки�
ми гостями направился в Верх�
неуральск, однако по пути со�
вершил остановку на полях,
принадлежащих крупнейшему в
районе хозяйству фермера Ах�
метгалеева «Предуралье». Пря�

Поддержка всем,
работающим на земле
Поздравить Верхнеуральский район с Днём рождения отправилась
целая депутатская делегация: председатель Законодательного
Собрания Челябинской области Владимир Мякуш, его первый
заместитель Юрий Карликанов и депутат Заксобрания от
верхнеуральцев – Константин Струков.

мо возле комбайна, работа�
ющего на уборке зерновых,
состоялся разговор с меха�
низаторами и руководите�
лем хозяйства. Понятно, что
нынче и «Предуралье», и
личные подсобные хозяй�
ства верхнеуральцев силь�
но пострадали от засухи.
Средства из федерального
и областного бюджетов, вы�
деленные в качестве гос�
поддержки, покроют убытки
частично, но всё же помогут
выжить. По мнению главы
района Сергея Хабина, под�
держать в этой ситуации не�
обходимо не только круп�
ные, но и личные подсобные
хозяйства, и мелкие фермы.

� Доступ к господдержке
должен быть равным для
всех, работающих на земле,
вне зависимости от формы
хозяйствования и от того,

находится ли хозяйство в ре�
естре сельхозтоваропроизво�
дителей, � считает Хабин.

Посовещавшись накорот�
ке, Владимир Мякуш, Юрий
Карликанов и Константин
Струков решили, что выйдут
с законодательной инициа�
тивой на этот счёт. В качестве
пилотного проекта крестья�
нам в Верхнеуральском рай�
оне будет выделено 25 мил�
лионов рублей на поддержку
личных подсобных хозяйств.
В ближайшее время в райо�
не будет выработан меха�
низм распределения этой
поддержки.

Другая острая проблема,
которую обозначил перед ру�
ководителем Заксобрания
глава района, � газификация.
По мнению селян, стоимость
подведения газа к домам се�
годня очень высока � в сред�

нем 50�70 тысяч рублей. Го�
сударственные дотации в
сумме 25 тысяч рублей полу�
чают в настоящее время
только льготные категории

граждан. При этом
газификация в рай�
оне идёт интенсив�
но. Выслушав дово�
ды, Владимир Мя�
куш пообещал по�
мочь: сумма будет
пересмотрена в
сторону увеличе�
ния. Причём, сегод�
ня речь идёт не
только о льготни�
ках, но и обо всех
жителях села, уча�
ствующих в газифи�
кации своих домов.
По предваритель�
ным подсчётам,

сумма дополнительной под�
держки может составить око�
ло 15 миллионов рублей.

Кроме того, депутаты Зак�
собрания приняли участие в
закладке первого камня в
фундамент Верхнеуральско�
го физкультурно�оздорови�
тельного комплекса, прослу�
шали презентацию проектов
новых производств, приняли
участие в празднике 84�летия
района на стадионе «Олим�
пийский» им. Братьев Каши�
риных, вручили Почётные
грамоты и Благодарственные
письма Законодательного
Собрания жителям Верхнеу�
ральского района, посетили
гостиные дворы поселений,
где отведали вкусных угоще�
ний, послушали казачьи пес�
ни и даже поучаствовали в хо�
роводах.

Галина АЛЕКСАНДРОВА

Первый миллион
«путинского» проката

На Магнитогорском металлургическом комбина�
те выпущен первый миллион тонн продукции  толсто�
листового стана «5000».

Стан «5000» вошёл в строй в июле 2009 года. Высокую
оценку проекту дал присутствовавший на открытии ста�
на лидер партии «Единая Россия», председатель Прави�
тельства РФ Владимир Путин. Он и нажал пусковую кноп�
ку нового стана, получив первый прокат.

Заметим, что в результате реализации этого проекта
ОАО «ММК» получил широкие возможности в производ�
стве горячекатаного и толстолистового проката с высо�
кими качественными характеристиками, полученными по
самым современным технологиям обработки металлов
давлением. По словам депутата фракции «Единая Рос�
сия» Заксобрания области, председателя совета дирек�
торов ММК Виктора Рашникова это важнейший проект не
только для Магнитки, но и для всей страны.

(Продолжение темы на стр. 3)

ЗАЩИТНИК ПРАВ
Защищать и представлять

права южноуральцев будет из�
вестный челябинский правоза�
щитник, депутат Челябинской
городской Думы,
председатель комис�
сии по местному са�
моуправлению и
обеспечению безо�
пасности жизнедея�
тельности населения,
руководитель регио�
нального отделения
партии «Правое дело»
Алексей Севостья�
нов. Его кандидатуру на рас�
смотрение депутатов внёс гу�
бернатор Михаил Юревич. Так�
же в своё время кандидатуру
омбудсмена страны – Влади�
мира Лукина – президент Вла�
димир Путин предложил от оп�
позиционной партии «Яблоко».
Единороссы Заксобрания не
отступили от этой традиции.

В соответствии с законом у
утверждённого кандидата на
должность уполномоченного

Прощай, четвёртый созыв,
голосуем за «5»!
Состоялось последнее, пятьдесят девятое заседание депутатов
Законодательного Собрания Челябинской области четвёртого созыва.
За пять лет работы южноуральские парламентарии приняли 563
законопроекта и 2 234 постановления. Основная часть принятых
законодательных и нормативных документов направлена на решение
социальных нужд населения, повышение качества жизни. На своей
последней встрече в полном составе депутаты обсудили бюджетные
вопросы, внесли изменения в волнующий граждан проект закона «О
транспортном налоге», утвердили кандидатуру уполномоченного по
правам человека на Южном Урале.

по правам человека есть
40 дней для того, чтобы
снять с себя обязательства
на занимаемых должнос�
тях. Кроме того, Алексей

Севостьянов наме�
рен либо приоста�
новить своё член�
ство в партии, либо
вообще уйти с по�
ста руководителя
ЧРО «Правое дело».

� Понятно, что
такая работа подра�
зумевает серьёз�
ный груз ответ�

ственности. Законом пре�
дусматривается создание
Экспертного совета, в со�
став которого войдут экс�
перты общественных орга�
низаций, занимающихся
защитой прав граждан. Мы
обязательно будем сотруд�
ничать с адвокатской и но�
тариальной палатами, Ас�
социацией юристов Рос�
сии. Редакция принятого
законопроекта уполномо�

ченного по правам человека
подразумевает также созда�
ние института медиации, то
есть посредничество между
человеком и властью, что по�
зволит регулировать отноше�
ния между государством и
простыми гражданами. Кро�
ме того, будут действовать
общественные приёмные
уполномоченного по правам
человека: часть из них на по�
стоянной основе, а часть —
на общественных началах.

Свою работу в качестве
уполномоченного по правам
человека Алексей Севостья�
нов планирует начать с орга�
низации встречи с правоза�
щитными организациями об�
ласти, а также совместно с
губернатором определиться
с должностью уполномочен�
ного по правам ребёнка.

Рассмотрение жалоб,
особенно с мест, проведение
«сельского ликбеза», про�
свещение населения в обла�
сти защиты собственных

прав — всё это будет в при�
оритете работы Алексея Се�
востьянова.

За кандидатуру Алексея
Севостьянова областные
парламентарии проголосова�
ли практически единогласно.
ФИНАНСОВАЯ ТРАДИЦИЯ

На последнем заседа�
нии Законодательного Со�
брания Челябинской обла�
сти четвёртого созыва де�
путаты по традиции внесли
изменения в бюджет. По
этому вопросу доклад сде�
лал министр финансов Че�
лябинской области Андрей
Пшеницын.

Доходы и расходы уве�

личатся на 2 миллиарда
108,9 миллиона рублей. Из
них � 1 миллиард 365,6 мил�
лиона поступят за счёт уточ�
нения прогнозов собствен�
ных доходов и 743,3 милли�
она — помощь из федераль�
ного бюджета. Федераль�
ный трансферт потратят на
оплату жилищно�комму�
нальных услуг федеральным
льготникам — 643,8 милли�
она, на обеспечение лекар�
ствами, изделиями меди�
цинского назначения и спе�
циализированными продук�
тами лечебного питания
льготных категорий граждан
— 62,7 миллиона, на обес�

печение детей�сирот жи�
льём — 33,8 миллиона
рублей. А дополнительные
собственные доходы бюд�
жета в сумме один милли�

ард 365,6 миллионов руб�
лей будут направлены на
строительство и реконст�
рукцию объектов област�
ной и муниципальной соб�
ственности, в том числе на
окончание расчёта за Ле�
довую арену «Трактор» в
Челябинске — 510 милли�
онов, социальную поддер�
жку по оплате ЖКХ и про�
езда областным льготни�
кам — 386 миллионов, на
материальную помощь ме�
стных бюджетов по рекон�
струкции дорожной сети —
360 миллионов и другие
статьи расходов.

Окончание на стр. 2

Оценки
муниципалитетам

Министерство экономического развития Челябин�
ской области озвучило итоги деятельности органов
местного самоуправления за 2009 год.

Победителями по экономическому развитию в своих
группах (исходя из статуса численности населения) ста�
ли Магнитогорск, Троицк, Варненский район и Локомо�
тивный. По доходам населения лучшими признаны Челя�
бинск, Магнитогорск, Чебаркуль, Сосновский район и
Снежинск.

В здравоохранении отмечены Челябинск, Златоуст,
Увельский район и Локомотивный. В категории «дошколь�
ное и дополнительное образование» победили Челя�
бинск, Магнитогорск, Чебаркуль, Еманжелинский район
и Снежинск. По разделу «общее образование» в лидерах
Челябинск, Магнитогорск, Копейск, Южноуральск, Кор�
кинский район и Снежинск. Физическая культура и спорт
лучше всего развиты в Челябинске, Троицке, Саткинском
районе и Снежинске. В жилищно�коммунальном хозяй�
стве лидеры – Челябинск, Южноуральск, Пластовский
район и Трёхгорный.

По доступности и качеству жилья первыми в своих
группах стали Челябинск, Южноуральск, Каслинский, Ку�
синский районы и Снежинск. По организации муници�
пального управления лидеры – Челябинск, Златоуст, Пла�
стовский, Ашинский районы и Трёхгорный.

Минэкономразвития области назвало и те муниципа�
литеты, которые неэффективно расходуют денежные
средства. По здравоохранению наибольшая доля неэф�
фективных расходов в Саткинском районе � 14,5%, Еман�
желинском районе – 11,3% и в Троицке � 10,3%. По ЖКХ
наибольшая доля отмечена в Верхнем Уфалее � 41,9%,
Озерске � 31,5%, Карабаше � 25,9%. По неэффективным
расходам в муниципальном управлении отмечены горо�
да Карабаш � 53,6% и Верхний Уфалей � 48,3%.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890122 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ 27

сентября
2010

№ 28

В КОМИТЕТАХ

Программа строительства и реконст�
рукции автомобильных дорог общего
пользования в Челябинской области на
2009�2011 годы в 2010 году постоянно
пополнялась новым финансированием.
На 2010 год на неё было выделено 500
миллионов рублей, но за счёт дополни�
тельного финансирования и привлече�
ния федерального кредита сумма увели�
чилась на один миллиард. И ещё один
миллиард был выделен области по ини�
циативе партии «Единая Россия». В ито�
ге сумма составила более двух милли�
ардов рублей. Депутаты комитета обра�
тили внимание на проблему мониторин�
га. Из различных муниципалитетов в
Заксобрание поступают жалобы. Случаи
аналогичны: в сметах используются нор�
мативы, утверждённые пять лет назад,
где стоят расценки за выполнение работ
ниже, чем в действительности. В резуль�
тате � нехватка финансирования. Парла�
ментарии решили обратиться в област�
ное министерство строительства с не�
сколькими предложениями. Во�первых,
необходимо провести мониторинг по
всем территориям, чтобы контролиро�
вать, как и куда расходуются денежные
средства, выделенные по программе,
во�вторых, нужно разработать новые
расценки, которые бы адекватно отра�
жали реальную стоимость работ.

Тепло придёт раньше холодов
Автомобильные дороги и подготовка к отопительному периоду
стали главными темами последнего в четвёртом созыве
заседания комитета Законодательного Собрания по
строительству, жилищно�коммунальной политике и дорожному
хозяйству.

Вторым вопросом стала подготовка
к грядущему отопительному сезону. В
мае 2010 года практически всеми муни�
ципалитетами были подготовлены необ�
ходимые нормативные документы. В со�
ответствии с федеральным законода�
тельством все вопросы тепло�, электро,
газо� и водоснабжения находятся в ком�
петенции органов местного самоуправ�
ления. Поэтому ответственность за под�
готовку к отопительному сезону ложит�
ся на глав территорий и поселений. В
целом справились они хорошо. По со�
стоянию на сентябрь готовность к
осенне�зимнему периоду по области �
98%. Исключения пока составляют одна
котельная в ЧВВАКУШе и шесть котель�
ных в Аргаяшском районе. Однако, по
утверждению начальника управления
инженерной инфраструктуры Мини�
стерства строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства Челябинской
области Александра Дмитриева, до на�
чала холодов все они будут технически
готовы, и отопительный сезон начнётся
в срок.

Председатель комитета Юрий Кар�
ликанов отметил, что в этом году подго�
товка к отопительному сезону по срав�
нению с прошлым годом ведётся быст�
рее и лучше, сокращается число «боле�
вых точек» � котельных, технически не

готовых к предстоящей в осенний и зим�
ний период работе.

Кроме того, у депутатов возникли
вопросы и по газификации. В среднем
по Челябинской области она составля�
ет 60% процентов. Есть территории, где
эта цифра даже выше, но немало и су�
щественно отстающих. Наиболее про�
блемными территориями являются На�
гайбакский, Верхнеуральский и Уйский
районы. Решено было рекомендовать
профильному министерству составить
план мероприятий, направленных на
обеспечение в этих и других отстающих
территориях среднего по области уров�

ня газификации. Конечно же, законода�
тели, которые будут работать в комите�
те в пятом созыве, окажут всю необхо�
димую поддержку.

Кроме того, депутаты привели закон
«О порядке предоставления жилых по�
мещений специализированного жилищ�
ного фонда Челябинской области» в со�
ответствие с изменениями в Жилищном
кодексе Российской Федерации. Теперь
служебное жильё может предоставлять�
ся гражданам не только в виде квартир,
как это было раньше, но и в виде отдель�
ного жилого дома.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Прощай, четвёртый созыв,
голосуем за «5»!

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Кино и бокс
для южноуральцев

Одной из задач депутатов Законодательного Собрания Челябинской
области нового созыва станет разработка изменений в закон о культуре.
К такому выводу пришли депутаты комитета по делам молодёжи, культу�
ре и спорту на очередном заседании, обсудив информацию профильного
министерства.

Информацию об исполнении областного закона «О деятельности в сфере
культуры на территории Челябинской области» представила депутатам замес�
титель министра культуры Наталья Диская.

Музеями Челябинская область может гордиться. По их количеству наш реги�
он занимает восьмое место по России, а по количеству единиц хранения музей�
ных фондов — 15 место. Особенно была отмечена деятельность Областного кра�
еведческого музея. С 2006 года он располагается в новом красивом здании. За
восемь месяцев 2010 года в нём было проведено большое количество выставок,
имевших успех у посетителей. Среди них «Вожди и символы советской эпохи»,
«Здесь ковалась Победа», «Дары вождю», «Сказочный Китай», выставка живых
тропических бабочек и многие другие.

Активно развивается любительское творчество. В области более пяти тысяч
танцевальных, песенных и прочих творческих коллективов, 4333 из них имеют
звание образцовых. Народные коллективы участвуют в ежегодном Бажовском
фестивале, который хорошо известен и за пределами Челябинской области. Что
касается профессионального искусства, то в регионе оно тоже востребовано:
шесть областных театров и три концертных объединения собирают зрителей в
своих территориях, гастролируют, участвуют в конкурсах театрального мастер�
ства различных уровней.

Хорошие новости ожидают любителей народного художественного промыс�
ла. В 2009 году по причине кризиса прекратилось финансирование программы
по его развитию, предполагавшей выплату мастерам денежных субсидий, но уже
со следующего года оно будет возобновлено.

Депутатов комитета и присутствовавшего на заседании депутата Государ�
ственной Думы РФ Франца Клинцевича взволновал вопрос о кинообслужива�
нии населения. Киносеть, находящуюся в областном подчинении, составляют
17 постоянно действующих кинотеатров и 62 киноустановки в учреждениях куль�
туры городских и сельских территорий области. За первое полугодие 2010 года
состоялось 6294 киносеанса, которые посетило 130, 8 тысячи зрителей. Про�
блема состоит в том, что муниципальным кинотеатрам трудно конкурировать с
кинотеатрами торгово�развлекательных центров в городах. Хотя есть и исклю�
чения, например: челябинский кинотеатр «Знамя» остаётся популярным, как в
советское время, так и сейчас. Председатель комитета Заксобрания по делам
молодёжи, культуре и спорту Вадим Воробей согласился, что в крупных горо�
дах конкуренция бессмысленна, и поэтому следует активней развивать муни�
ципальное кинообслуживание людей в небольших городах и в сельских терри�
ториях, где нет крупных развлекательных комплексов. На селе люди тянутся к
киноискусству не меньше, и никакой телевизор, компьютер или DVD�проигры�
ватель не заменит похода в кино, где можно не только посмотреть фильм, но и
пообщаться с друзьями.

Окончание, начало на стр. 1
В итоге доходы бюджета Челябинс�

кой области составят 75 миллиардов
962,8 миллиона рублей, расходы — 86
миллиардов 27,5 миллиона.

Полезное изменение в закон «О меж�
бюджетных отношениях в Челябинской
области» было одобрено депутатами.
Теперь помощь из областной казны меж�
ду муниципалитетами будет распреде�
ляться так, чтобы обеспечить равномер�
ность их развития. За основу расчёта
возьмётся средний уровень дохода каж�
дого местного бюджета. Так, территории
с более высокими доходами будут полу�
чать из области меньше, а с низкими до�
ходами — больше.

В соответствие с Налоговым кодек�
сом Российской Федерации приведён
областной закон «О транс�
портном налоге». Если рань�
ше налог автовладельцы дол�
жны были платить не позднее
15 июня года, следующего за
истекшим налоговым перио�
дом, то теперь срок уплаты
транспортного налога не мо�
жет быть установлен ранее 1
ноября.

МЕДИЦИНА
БЕЗ ДЕФИЦИТА

О том, как идут дела в Че�
лябинском фонде обязатель�
ного медицинского страхова�
ния, парламентариям доло�
жил его исполнительный ди�
ректор Михаил Вербитский.
На один миллиард 108,2 мил�
лиона рублей «потолстеет»
бюджет областного ФОМС.
Его расходная часть составит
637,8 миллиона.

Увеличение произошло за
счёт выделения трансфертов
из Федерального ФОМС и из
бюджета Челябинской области. Из Фе�
дерального ФОМС получено 129,8 мил�
лиона, из них 97,7 миллиона пойдёт на
выполнение территориальной програм�
мы медицинского страхования, а 16,1
миллиона — на проведение диспансери�
зации детей�сирот и детей, оказавших�
ся в трудной жизненной ситуации, нахо�
дящихся в стационарах, и 15,9 миллиона
рублей — на дополнительную диспансе�
ризацию работающих граждан. Из обла�
стного бюджета получено 594,4 милли�
она рублей, из них на обязательное ме�
дицинское страхование неработающего
населения направят 142,4 миллиона
рублей, на оказание дополнительной
медицинской помощи — 452 миллиона.

В связи с увеличением доходов и
расходов ФОМС, дефицит его бюджета
уменьшится на 470,4 миллиона рублей.
В итоге доходы областного Фонда обя�
зательного медицинского страхования
составят 10 миллиардов 836,2 миллиона
рублей, расходы — 11 миллиардов 633,7
миллиона.

Изменились сроки составления, рас�
смотрения и утверждения проекта глав�
ного финансового документа ФОМС.

Теперь он должен быть готов не позднее
1 ноября (раньше стояла дата — 15 ок�
тября), а принят — не позднее 15 декаб�
ря. Кроме того, в состав правления
ФОМС был включён заместитель губер�
натора Челябинской области Павел Ры�
жий.

ЛЬГОТЫ ЗА ТЕПЛО
Приняв сразу в трёх чтения проект

закона «О внесении изменений в неко�
торые законы Челябинской области в
сфере социальной поддержки отдель�
ных категорий граждан», депутаты об�
легчили жизнь южноуральским ветера�
нам, жертвам политических репрессий
и многодетным семьям.

Выступая перед парламентариями,
первый заместитель губернатора Челя�
бинской области Сергей Комяков рас�

сказал о том, что участились обращения
граждан, проживающих в своих домах,
не имеющих центрального отопления.
По их словам, предоставляемая им еже�
годная льгота в размере пяти тысяч руб�
лей, а многодетным семьям — три ты�
сячи, не покрывает их трат на потребля�
емое тепло.

Как известно, с 1 октября этого года
Челябинская область переходит на
ежемесячные денежные выплаты по
оплате жилья и коммунальных услуг на
основании региональных стандартов
стоимости жилищно�коммунальных ус�
луг, поэтому норму о выплате едино�
временной денежной компенсации
предлагается исключить вообще. Те�
перь, в соответствии с региональными
стандартами, льготники, имеющие пра�
во на компенсацию оплаты за отопле�
ние, будут получать денежные выплаты
каждый месяц. Причём сумма будет не
меньше 50 процентов от оплаты ото�
пления. Если ежемесячная выплата
меньше 50 процентов от той суммы,
которую льготник тратит на оплату теп�
ла, он может обратиться за перерасчё�
том в органы социальной поддержки.

Надо иметь в виду, что эти изменения
касаются лишь ветеранов, жертв поли�
тических репрессий Челябинской обла�
сти и многодетных семей, проживаю�
щих в своих домах, не имеющих цент�
рального отопления.

ГЕКТАРЫ НА ОГОРОД
В трёх чтениях парламентариями

был принят закон Челябинской облас�
ти «О максимальном размере общей
площади земельных участков, которые
могут находиться одновременно на
праве собственности и (или) ином пра�
ве у граждан, ведущих личное подсоб�
ное хозяйство». Установленный размер
составляет пять гектаров.

О поправках в закон «О земельных
отношениях» доложил депутатам пред�
седатель комитета Заксобрания по аг�
раной политике и земельным отноше�
ниям Михаил Звездин. Областной за�
кон приведён в соответствие с феде�
ральным законом «Об оценочной дея�
тельности в Российской Федерации».

Теперь в случае определения рыночной
стоимости земельного участка кадаст�
ровая стоимость этого земельного уча�
стка должна устанавливаться равной
его рыночной стоимости. Кадастровая
оценка — это база для расчёта земель�
ного налога, а также размеров ставок
аренды и выкупа земельных участков.
Однако часто кадастровая стоимость
земли устанавливается гораздо выше,
чем она стоит реально, поэтому владе�
лец участка вынужден платить высокий
налог. Уравнивание кадастровой и ры�
ночной стоимости призвано защитить
от этого сельхозпроизводителей, не
дать им разориться в и без того непро�
стое кризисное время.

СПРОС ЗА КАЖДЫЙ РУБЛЬ
Законопроект, устанавливающий

полномочия в сфере государственного
регулирования торговой деятельности
для Заксобрания и правительства Челя�
бинской области представила депута�
там министр экономического развития
Елена Мурзина.

На плечи Законодательного Собра�
ния ложится принятие законов в сфере
госрегулирования торговли и контроль

за их соблюдением. Правительство зай�
мётся утверждением нормативов мини�
мальной обеспеченности населения об�
ласти торговыми объектами, меропри�
ятий, способствующих развитию торгов�
ли, порядка организации ярмарок, в том
числе и в муниципалитетах, а также оп�
ределением уполномоченного органа
исполнительной власти области в сфе�
ре госрегулирования торговой деятель�
ности. Проект был принят в трёх чтени�
ях, что позволит в будущем создать эф�
фективный инструмент по выработке по�
литики и нормативно�правовому регу�
лированию торговли в нашем регионе.

Кроме того, Елена Мурзина предста�
вила и изменения в закон «О стимулиро�
вании инвестиционной деятельности в
Челябинской области», внесённый гу�
бернатором Михаилом Юревичем. Во�
первых, закон исключает из форм гос�
поддержки предпринимателей предос�
тавление бюджетных кредитов, а во�вто�
рых, уточняет критерии конкурсного от�
бора инвестиционных проектов на полу�
чение помощи из областного бюджета.
Приоритет отдаётся инвестиционным
бизнес�проектам, которые окупаются не

более, чем за три года, создают
наибольшее количество рабочих
мест, имеют более высокую рента�
бельность и общественную значи�
мость, своевременно платят нало�
ги, а также имеют больший отно�
сительно других проектов объём
средств, возвращаемых в област�
ной бюджет и государственные
внебюджетные фонды с каждого
рубля предоставленной господ�
держки.

Также Мурзина предложила
парламентариям одобрить проект
закона «О величине прожиточного
минимума пенсионера в Челябин�
ской области». В следующем году
он составит 4200 рублей. Именно
такую цифру депутаты утвердили,
приняв в трёх чтениях предложен�
ный законопроект. Стоит отметить,
что в целом по стране величина
прожиточного минимума пенсио�
неров на 2011 год предусмотрена
в размере 4817 рублей.

ПОДВОДЯ ИТОГИ
Пакетом областные парламентарии

приняли проекты постановлений «О на�
значении аудитора контрольно�счётной
палаты Челябинской области» и «О при�
суждении премии Законодательного
Собрания Челябинской области «Обще�
ственное признание».

Подводя итоги работы, спикер об�
ластного парламента Владимир Мякуш
признался, что расставаться с пока
ещё действующим депутатским корпу�
сом очень жаль. По его мнению, этот
состав парламентариев — наиболее
эффективный, профессиональный и
человечный.

� В этом составе мы приняли важней�
шие законопроекты, которые позволи�
ли решить многие социальные пробле�
мы южноуральцев, позволили избежать
многих социальных потрясений.

Следующее заседание Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти проведут депутаты, избранные на�
селением 10.10.10 г. Так что избирате�
лям надо попасть в «десятку» и сделать
выбор на «пятёрку»!

Елизавета ВОРОБЬЁВА
Ирина ЯББАРОВА

В 2009 году фонд библиотек Челябинской области пополнился более чем на
200 тысяч экземпляров. На эти цели было потрачено более 14 миллионов руб�
лей. Почти 1,5 миллиона человек пользуются услугами областных и муниципаль�
ных библиотек, общее число которых 910.

Подводя итог, Наталья Диская отметила, что принятие закона «О деятельнос�
ти в сфере культуры на территории Челябинской области» во многом способ�
ствовало сохранению и развитию культуры региона. В настоящее время остро
назрела необходимость внести изменения в закон. При областном министерстве
культуры уже создана рабочая группа, куда войдут и депутаты комитета, которые
будут работать в новом созыве. По мнению министерства необходимо утвердить
законодательно нормативы финансирования отрасти культуры в процентном от�
ношении к бюджету региона. На финансирование сферы культуры направляется
всего лишь 1,1% от областного бюджета, тогда как норма — это 6%. Эту ситуа�
цию необходимо исправлять как можно скорее. Кроме того, новые изменения
должны предусмотреть меры социальной поддержки работников, в том числе
молодых. Удивительно, но при небольших зарплатах в учреждениях культуры на�
шей области нет нехватки кадров. Другое дело, что средний возраст работников
— 50 лет. Молодые выпускники учебных заведений, готовящих специалистов куль�
туры, идут работать по специальности неохотно. Нужны также областные про�
граммы по поддержке и обновлению материально�технического состояния уч�
реждений культуры. Многие библиотеки, дома культуры и другие учреждения
нуждаются в ремонте и лучшем обеспечении пожарной безопасности. В этом году
на противопожарные меры для них было выделено пять миллионов рублей — для
целой области этого мало. В общем, будущему составу комитета Законодатель�
ного Собрания по делам молодёжи, культуре и спорту будет над чем хорошо по�
работать.

Другой темой последнего в четвёртом созыве заседания комитета стала ре�
ализация областной целевой программы «Развитие физической культуры и
спорта в Челябинской области на 2009�2011» годы за последнее полугодие. Пер�
вый заместитель министра физической культуры, спорта и туризма Челябинс�
кой области Леонид Одер рассказал депутатам о программе по внедрению тре�
тьего урока физкультуры, которая разрабатывается сейчас министерством со�
вместно с областной федерацией бокса. Сейчас в области третий урок физкуль�
туры введён во всех старших классах. В младшем и среднем звене третий урок
введён только в 45% школ области. Для полного охвата пока нет материальной
базы и кадров. Во многих городах уже существуют муниципальные программы
по шахматам, плаванию, горным лыжам, футболу. Теперь школьникам, как маль�
чикам, так и девочкам, будет предложен ещё и бокс. Ученикам будет препода�
ваться не столько бокс в чистом виде, сколько техника и общефизические уп�
ражнения для укрепления организма. Программу планируется внедрить в Челя�
бинске, Златоусте, Миассе, Магнитогорске, Копейске.

В области действует 132 детско�юношеские спортивные школы, из них 51
имела статус олимпийского резерва. Однако по новым правилам, столь высокий
статус школы теперь нужно подтверждать на федеральном уровне. Пока офици�
ально олимпийским признаны только 15 школ, но по прогнозам министерства в
итоге их должно получиться 45. Председатель комитета Вадим Воробей попро�
сил проследить за тем, чтобы спортивные школы, которые не получат статус
олимпийских, были обязательно сохранены как обычные. Всего на олимпийскую
подготовку спортсменов было направлено 20 миллионов рублей.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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«В ХХI веке нашей стране вновь необходима всесторонняя модернизация... Вместо примитивного сырьевого хозяйства мы создадим
умную экономику, производящую уникальные знания, новые вещи и технологии, вещи и технологии, полезные людям».

Президент России Д.А. Медведев (из Послания Федеральному Собранию)

Все мы свидетели того, как больно
мировой финансово�экономический
кризис ударил по металлургической от�
расли, в том числе и по ММК: из�за от�
сутствия спроса на металл резко упали
цены на мировом рынке, в два раза сни�
зился выпуск продукции на комбинате.
В тот период руководство предприятия
было озабочено главным вопросом: как
преодолеть, или хотя бы минимизиро�
вать негативные последствия кризиса?

Надо заметить, что многие промыш�
ленники тогда как бы сжались, остано�
вили оборот капиталов, минимизирова�
ли выпуск продукции, а уж об инвести�
ционной деятельности, о модернизации
и думать не хотели.

Конечно, и антикризисная програм�
ма ОАО «ММК» предусматривала комп�
лекс подобных мер по снижению затрат,
благодаря эффективности которых ком�
бинат в значительной степени сумел
восстановить свой промышленный по�
тенциал.

� Самое главное: мы смогли сохра�
нить трудовой коллектив предприятия,
что имеет огромное значение для Маг�
нитогорска, как города с монопромыш�
ленной структурой экономики, � говорит
председатель Совета директоров, депу�
тат Законодательного Собрания Челя�
бинской области В.Ф. Рашников.

Для справки: сегодня только на ММК
работает свыше 20 тысяч человек, всего
же в Группе компаний комбината трудит�
ся порядка 65 тысяч человек, в основном
на магнитогорской площадке. С учётом
количества членов их семей, прямое от�
ношение к металлургическому гиганту
имеет практически пол города. Иначе го�

Модернизация на Урале началась с Магнитки
Известно, что Магнитогорский металлургический комбинат, имеющий почти 80�летнюю
историю, сегодня во многом обеспечивает социально�экономическую стабильность
Челябинской области. Являясь крупнейшим предприятием региона, комбинат даёт львиную
долю налоговых поступлений Магнитогорска и значительную часть налоговых доходов области.
Но велико значение Магнитки ещё и в том, что это предприятие стабильно держит флагманские
позиции в модернизации производства.

воря, благополучие магнитогорцев так
или иначе связано с Магнитогорским ме�
таллургическим комбинатом.

Трудно не согласиться с Виктором
Филипповичем в том, что трудовой кол�
лектив, люди – это важно. Но за счёт чего
сохранены рабочие места? Что стало за�
логом успеха в кризисной ситуации?

Думается, во многом успешное пре�
одоление острой фазы кризиса стало
возможным благодаря правильно выб�
ранной стратегии предприятия, направ�
ленной на создание современной произ�
водственной площадки, а также на осво�
ение новых видов продукции с высокой
добавленной стоимостью, востребован�
ных, в первую очередь, в России, а также
на перспективных мировых рынках.

� Доля такой продукции постоянно
растёт – сегодня она составляет уже око�
ло трети в структуре отгрузки ММК, � рас�
сказывает Виктор Рашников. � Необходи�
мо отметить, что именно расширение вы�
пуска продукции с высокой добавленной
стоимостью, а также эффект, который мы
получили от осуществленных ранее ин�
вестиций в модернизацию активов, по�
зволили комбинату стабильно работать в
непростых экономических условиях, ос�
таваться на российском рынке лидером
по многим видам продукции.

Честно признаться, Магнитка в ка�
кой�то степени шокирует. Вот Рашников
заявляет: «Мы повысим цены!». Кто�то
возмущается и недоумевает, мол, в
стране и без того кризис, денег нет, а тут
ещё родные металлурги свирепствуют...!
А, если разобраться, то речь�то идёт не
столько о повышении цены на традици�
онную продукцию, сколько о предложе�

нии рынку совершенно нового продукта,
с новыми потребительскими свойства�
ми, нового качества. Если этот продукт
востребован, значит маркетологи Маг�
нитки – молодцы. Или вот ещё «шоко�
вый» пример: широкая модернизацион�
ная программа. Казалось бы, деньги
надо копить, рублик к рублику, склады�
вая, а эти миллиарды в «железо» гроха�
ют..! Но и тут не всё так просто.

� Среди последних проектов хочется
назвать, в первую очередь, уникальный
современный комплекс по производству
толстолистового проката, включающий

стан «5000», МНЛЗ�6 и комплекс вне�
печной обработки; а также новые агре�
гаты непрерывного горячего цинкова�
ния и нанесения полимерных покрытий,
� комментирует вопрос Виктор Рашни�
ков. � Особо остановлюсь на комплексе

стана «5000», производительность кото�
рого около 1,5 млн. тонн толстолисто�
вого проката в год. Этот объект являет�
ся важным и знаковым не только для
Магнитки, но и для всей страны, о чем
говорил председатель правительства
РФ, председатель партии Единая Рос�
сия В.В. Путин на открытии стана. Стан
«5000» позволит обеспечить потребно�
сти российского нефтегазового комп�
лекса в высококачественной заготовке
для труб большого диаметра. Сегодня
на стане освоены технологии высоко�
температурной и низкотемпературной

прокатки, а также прокатки листов раз�
личной толщины и ширины, исходя из
максимальных требований потребите�
лей к трубам большого диаметра. Здесь
изготавливают лист класса прочности
Х70.

� Также очень важно, � продолжает
Рашников, � что этот проект является яр�
ким примером внутриобластной коопе�
рации в Челябинской области. Не так
давно в Челябинске на ЧТПЗ был пост�
роен новый трубоэлектросварочный цех
– «Высота�239» производительностью
до 600 тысяч тонн в год, предназначен�
ный для выпуска труб большого диамет�
ра. Реализация крупнейшего инвестици�
онного проекта челябинских трубников
изначально проходила в расчёте на тес�
ное сотрудничество с магнитогорскими
металлургами и поставки высококаче�
ственной трубной заготовки со стана
«5000» ММК, что зафиксировано в под�
писанном нами Стратегическом согла�
шении о партнерстве до 2015 года. Ины�
ми словами, модернизационные про�
цессы включают ту цепную реакцию тех�
нического прогресса, который идёт от
предприятия к предприятию, от отрасли
к отрасли. В конце же концов потреби�
тель получит новый уникальный продукт.

 Другой крупный проект, который в
настоящее время реализует ММК, �
строительство стана «2000» холодной
прокатки мощностью 2 миллиона тонн
продукции в год. Его предназначение �
выпуск высококачественного холоднока�
таного и оцинкованного проката для ав�
томобильной промышленности, а также
для производителей бытовой техники и
для строительной отрасли.

� Сегодня строители уже приступили
к монтажу технологического оборудова�
ния стана, рассказывает Виктор Филип�
пович. � Пуск первой очереди комплек�
са, � линии непрерывного травления,
соединенной со станом�тандем, � мы на�
метили на День металлурга�2011. Я уве�

На такие страннова�
тые размышления навёл
разговор с золотопро�
мышленником и депута�
том Законодательного
Собрания Челябинской
области Константином
Струковым, который, го�
воря о кадровой полити�
ке предприятия, заме�
тил: «Шахта не всех при�
нимает». Впрочем, на�
чался этот разговор с
другого.

� Константин Ивано�
вич, мы тут слышали и
про кризисы, и про взлё�
ты на золотой бирже, �
говорю я ему, � много
всякого болтают. А какова ситуация на
самом деле? Лучше вас это в России
мало кто знает....

Про «мало кто» это я не подольстил�
ся, а на самом деле так. Ведь по разным
оценкам «Южуралзолото. Группа Компа�
ний» занимает 4�5 место в Российской
Федерации – и по объёмам добычи, и по
продажам, и по другим показателям.
Выходит — и в мире не последнее. Впро�
чем, Струков к вопросу отнёсся серьёз�
но и ответил подробно.

� Рынок золота сегодня благоприят�
ный, � начал он. Однако (может показа�
лось, а может и нет) сказал это осторож�
но, как бы боясь сглазить. Известно, ста�
ратели � народ суеверный. Но я отвлёк�
ся. Давайте вернёмся к рассказу Кон�
стантина Ивановича, тем более, что он
говорит конкретно о возглавляемом
предприятии.

� Рынок сегодня растёт, � продолжа�
ет мой собеседник. � Ситуация подходит
к докризисной, и вновь мы подумываем
о том, чтобы провести размещение ак�
ций на лондонской бирже.

Дело в том, что два года назад пред�
приятие прошло сложный, но интерес�
ный путь реорганизации и модерниза�
ции. Причём — в разных аспектах. Сис�
темы управления производством, каче�
ством, кадрами, проблемы безопаснос�
ти и экологии — буквально всё было до�
ведено до лучших европейских образ�
цов. Лицензированные западные экс�
перты�аудиторы прошерстили «Южу�
ральзолото» вдоль и поперёк, используя

Золото любит удачливых, а не жадных
Вот почему так бывает: смотришь, что человек прижимистый,
жадноватый и потому вроде бы даже богатенький, а в оконцовке
не всё у него ладно? А другой крутится�вертится, всегда на виду,
всем помогает, иной раз кажется — транжирит, а в денежном
смысле у него всё прирастает и прирастает... Лучше быть
удачливым или бережливым?

самые современные
методики. И вынесли
вердикт: мы оценива�
ем предприятие в 1,5
миллиарда долларов
США.

Всё это было не�
обходимо, чтобы
выйти на биржу, при�
влечь западного ин�
вестора. Но Струков,
видно, что�то чуял, не
поторопился в объя�
тия биржевого капи�
тализма.

� И хорошо, что не
поспешили, не раз�
местились, – говорит
он сейчас. � Ударив�

ший кризис обвалил биржи, финансовые
инструменты не только перестали рабо�
тать, но для многих превратились в фак�
тор убыточности. Лондонская биржа
драгоценных металлов сжалась, инвес�
тор спрятался в ожидании лучших вре�
мён, курсы акций предприятий рухнули.
А наше предприятие, подгото�
вившись и имея объективную
оценку, спокойно выстояло, не
растеряв партнёров ни в бан�
ковской, ни в промышленной
сфере. Не покривлю душой,
если скажу, что сегодня мы —
одна из ведущих компаний в
России. И — единственные, кто
в центральной России работа�
ет на рудах со столь низким со�
держанием золота.

Да, прошли те благословен�
ные времена, когда царь Пётр I
говаривал: «На Урале золота,
что навоза под ногами». За 165
лет и из Кочкарских рудников
немало повыгребли «аурума».
Что же осталось? Не по сусекам
ли скребём? С такими вопроса�
ми обращаюсь к лидеру российской зо�
лотодобычи. А он не отвиливает, цифра�
ми всё иллюстрирует.

� Главное, – говорит, – не прибыль, не
объёмы. Надо что�то оставить грядущим
поколениям, чтобы и у них была работа...

� Мы в геологоразведку не один мил�
лион долларов вложили, – продолжает
он. – И теперь знаем, что запасов золо�
та в пластовской земле примерно на

600�800 тонн. Два наших месторожде�
ния — Светлинское и Дарасун — входят
в десятку лучших золотоносных место�
рождений страны. Технологии постоян�
но совершенствуются. Наши предки зо�
лото самородками таскали, а мы нынче
полтора�два грамма на тонну руды до�
бываем, и уже переходим на добычу 0,5�
1 грамм на тонну. На таких содержаниях
работаем только мы и американцы. По�
тому сегодня увеличиваем мощность зо�
лотоизвлекательной фабрики, чтобы она
перерабатывала до 12 тысяч тонн руды
в сутки, т. е. 4 млн. тонн руды в год.

Всякому соображающему понятно:
для перевозки таких объёмов руды луч�
ше всего подходит железная дорога.
«Южуралзолото» способно построить её
за год, но! Вот она, Рассея�матушка:
сперва надобно перелопатить тонны бу�
маги – согласования, разрешения и про�
чие коррупциогенные мероприятия.
Даже депутатским мандатом эту стену
не прошибить, так только — шаг за ша�
гом, ступенька за ступенькой.... Это
только американским чиновникам по�
нятно: «Что выгодно «Форду», то выгод�
но всей Америке». Наш чиновник иначе
воспитан, и взгляды на выгоду у него
другие. Впрочем, это такие детали, на
которые российский предприниматель
оглядываться не станет.

� В Березняках построим золотоизв�

лекательную фабрику, мощностью в 450
тысяч тонн, будем извлекать и золото, и
медь, – утверждает Струков. – За два
года вложим в это порядка 70 миллионов
долларов. Есть и новые месторождения.
Если говорить по южноуральской пло�
щадке нашей компании, то мы ставим
целью выйти на новый уровень добычи �
10 тонн золота в год. В целом же по ком�
пании — до 15 тонн. Это наша програм�

ма на ближайшую пятилетку.
� Ну, хорошо, вы ведёте разведку но�

вых горизонтов, строите, создаёте ра�
бочие места и модернизируете техноло�
гии, думая о будущих поколениях, а са�
мим�то этим поколениям оно надо? –
заостряю вопрос. � Придут ли молодые
люди в действующее производство? Не
придавит ли их пивной животик?

� А у нас и сейчас в компании 50 про�
центов работников — до 30 лет, первые
руководители — 36�38 лет, – парирует
Константин Иванович. – Им ещё рабо�
тать и работать.

� Но тут даже президент страны
Дмитрий Анатольевич Медведев озабо�
тился проблемами профессионально�
технического образования, даже засе�
дание Госсовета на эту тему провёл, на�
седаю, намекая, что, мол, не простой
это вопрос. А Струков уверенно возра�
жает:

� Была для нас эта проблема, но мы
вовремя соломку подстелили. Тогда вы�
шел с инициативой глава Пластовского
района Александр Неклюдов, предложив
создать в Пласте филиал горного техни�
кума. И хотя тогда «Южуралзолото» было
не в такой благополучной ситуации, как
сейчас, мы его поддержали. Сегодня по�
нимаем — это была мудрая инициатива,
мудрое решение. Пусть из тех парней,
что проходят практику у нас остаётся

процентов 10, но это уже наши: не
всех шахта принимает. Шахтёры —
люди особого склада.

Тем не менее, в этом году на�
брали 12 групп. И статистика пока�
зывает: если раньше только 1�2
выпускника средней школы оста�
вались жить и работать на малой
Родине, то сегодня это 5�6 чело�
век.

Да, статистика — вещь упря�
мая. Показательная. И понятно, что
не последнюю роль в создании
комфортных условий проживания
создают градообразующие, да и
просто малые и средние предпри�
ятия района. К сожалению, не все
из них столь ответственны соци�
ально перед обществом, как «Южу�
ралзолото», иные руководители

отсиживаются, прячутся, словно нерод�
ные.... Наверное — жадные. Или — глу�
пые, если не понимают, что жизнь наша
так устроена, что чем больше отдаёшь,
тем больше и возвращается. Впрочем,
это тема уже совсем другого разгово�
ра.... И мы об этом как�нибудь погово�
рим с Константином Ивановичем. Собе�
седник�то интересный!

Владислав ПИСАНОВ

рен, что продукция этого стана также бу�
дет востребована, в том числе и в нашем
регионе.

Таким образом, Магнитогорский ме�
таллургический комбинат всё свою про�
мышленную политику выстраивает не
под пустое накачивание прибылей, он
давно завоевал репутацию социально
ответственной компании и продолжает
сохранять этот статус, добровольно при�
нимая на себя ряд социальных обяза�
тельств перед персоналом, партнерами
и местным сообществом.

� Даже в кризис мы не свернули ни
одного направления социальной под�
держки, и сегодня продолжаем реализа�
цию и развитие социально ориентиро�
ванной политики, � утверждает депутат�
производственник Виктор Рашников. � В
2010 году на реализацию социальных
программ и благотворительность мы
планируем направить более 1,2 млрд
рублей.

Ясно, что реализация производствен�
ных и социальных планов комбината на�
прямую зависит от предсказуемости об�
щественно�политической и экономичес�
кой ситуации в стране, от последователь�
ности выполнения планов по промыш�
ленному росту и сохранения курса раз�
вития Российской Федерации. В октяб�
ре пройдут выборы в Законодательное
Собрание Челябинской области. Жите�
лям региона предстоит сделать правиль�
ный выбор и сформировать дееспособ�
ную команду депутатов, которые, ис�
пользуя накопленный опыт, направят его
на дальнейшее развитие области. Про�
фессионализм, умение работать и дело�
вые качества представителей партии
«Единая Россия» были не раз продемон�
стрированы на всех уровнях законода�
тельной и исполнительной власти.

� Убеждён, что, получив большинство
в областном парламенте, «Единая Рос�
сия» продолжит конструктивную законо�
творческую работу, сохранит политичес�
кую и экономическую стабильность в
регионе, � уверен Виктор Филиппович.

И в этой его убеждённости – добрые
перспективы для всего региона, для
всей областной промышленности.

Владимир ВЛАДИМИРОВ

НОВОСТИ
Получи поддержку

Минэкономразвития Челябинской области принимает документы на ока�
зание финансовой поддержки субъектам инновационной деятельности и
приглашает их воспользоваться услугами областного бизнес�инкубатора.

В рамках областной целевой программы по развитию инновационной деятель�
ности в 2010 году на поддержку инновационного бизнеса выделено 30 млн. руб�
лей. В прошедшем году по данной программе 38 организаций и граждан, зани�
мающихся созданием и продвижением инновационных проектов, получили суб�
сидии на общую сумму 12,7 млн. рублей.

В настоящее время в Минэкономразвития Челябинской области можно подать
заявку на компенсацию расходов на получение патентов на интеллектуальную
собственность; приобретение оборудования; уплату процентов по кредитам и
лизинговых платежей; аренду помещений, а также реализацию инновационных
проектов, получивших финансирование по федеральной программе «Старт». Не�
обходимый пакет документов предоставляется до 20 ноября по адресу: 454091,
г. Челябинск, проспект Ленина, д. 57, каб. 418.

С формой заявки и порядком предоставления субсидий можно ознакомиться
на официальном сайте Министерства экономического развития Челябинской об�
ласти: http://www.econom�chelreg.ru/news?news=977.

Малым компаниям, реализующим инновационные проекты, предлагается так�
же размещение на льготных условиях в областном бизнес�инкубаторе с возмож�
ностью получения юридического и бухгалтерского сопровождения. ОГУ «Иннова�
ционный бизнес�инкубатор Челябинской области» находится по адресу: 454087,
г. Челябинск, ул. Троицкая, д. 1�В. Контактные телефоны: (351) 262�51�10,
факс 262�55�17. Дополнительную информацию можно получить в отделе
развития инновационной деятельности по телефонам: (351) 265�97�49;
263�39�58.

Картофельный секрет
Прогрессивная технология не боится засухи – это уже второй сезон под�

ряд доказывают картофелеводы в Еткульском районе. Картофелеводчес�
кое хозяйство нового для российской деревни типа – так можно назвать
ООО «Прогрессивные технологии», работники которого даже в условиях
засухи смогли добиться урожайности «второго хлеба», превышающей
среднеобластную в два раза.

Руководитель предприятия Сергей Двуреченский сетует на июльскую жару,
которая не позволила повторить достижение прошлого года, когда каждый из 150
гектаров картофельного поля дал по 500 центнеров. Сегодня урожайность «все�
го» 300 центнеров с гектара, и это при том, что в среднем по области картофель
уродился лишь на 110 центнеров с гектара!

Секрет прост. Картофель здесь сажают в гребни – так, как это делает частник
на своём огороде. Только огородник все операции производит вручную – сажает,
окучивает, пропалывает, а на современном предприятии вся работа механизиро�
вана. Сотни гектаров готовых гребней, «заряжаемых» весной семенным карто�
фелем, придают полю «причёсанный» вид. Эти гребни почти в два раза увеличи�
вают площадь поверхности, которая обогревается солнцем, и хорошо сохраняют
влагу.

В распоряжении картофелеводов – современная техника германского и гол�
ландского производства.

Разумеется, основная масса картофеля реализуется в торговую сеть. На скла�
де установлены машины для фасовки картофеля. Это оборудование, в отличие
от полевых машин, производства отечественного – екатеринбургского. С его по�
мощью картошку моют, сортируют по размеру клубней и упаковывают в пакеты
нужного веса.

Работа в сельском хозяйстве – сезонная, поэтому механизаторы, отработав
на технике весенне�летне�осенний сезон, зимой трудятся на складе. Благодаря
круглогодичной занятости, зарплата у работников не ниже 10 тысяч рублей в ме�
сяц и выплачивается вовремя. На территории предприятия оборудована столо�
вая, где рабочих кормят бесплатно. Кстати, работает в агрофирме всего 45 чело�
век из окрестных деревень. Дисциплина в полном порядке, беда российской де�
ревни – пьянство – здесь теряет силу: выпьешь на рабочем месте – потеряешь
работу. Поэтому и гребни на полях – как по линейке, и охрана полей налажена, и
склад наполняется картофелем быстро.

Юрий СИМОНОВ
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СКАНВОРД
Самого большого

"леща" в день соревнова�
ний по подледному лову
рыбы поймала жена ры�
бака Петрова, которая не
разбудила его утром.

Из зоопарка сбежал
сторож... хотя, возможно,
львы что�то недоговари�
вают.

В Америке набирает
силу движение белого на�
селения, протестующее
против порочащего чело�
веческое достоинство
наименования "белый че�
ловек" и требующего по�
литкорректного обраще�
ния "евроамериканец".

На витрине магазина:
«Дорогие женщины,

не вздыхайте очень силь�
но � стекло запотевает.

Администрация мага�
зина.»

Приходит прапорщик
домой и говорит жене:

� Жрать давай.
Жена начинает жало�

ваться:
� Ой, я так устала, весь

день работаю, ни разу не

НОВОСТИ

присела.
Прапорщик пожалел жену

и заставил её присесть 200
раз.

Папа Вовочке:
� Не ковыряйc в ушах � ты

ж потом эти ногти грызть бу�
дешь.

Стоматолог выходит из
кабинета, где остался паци�
ент, и нервно ходит изсторо�
ны в сторону, теребя подбо�
родок. Медсестра:

� Что случилось? Сложный
случай?

� Тяжелейший! У клиента
полно денег, а зубы все здо�
ровые...

СЕЛО

Цветы, овации
и добрые слова

Сразу две премии Законодательного собрания по�
лучил в этом году Челябинский театр юного зрителя.
Ею отмечены победители конкурса профессиональных
театров Челябинской области на лучшую театральную
работу сезона «Сцена»: актёр Сергей Михеев и музы�
кальный руководитель Анна Розенберг. 16 сентября
победителей конкурса и театральный коллектив по�
здравили заместитель председателя Законодательно�
го Собрания Семён Мительман, председатель Союза
театральных деятелей, народная артистка Галина Зай�
цева, заместитель министра культуры Челябинской об�
ласти Вячеслав Харюшин. Торжественная церемония
совпала с началом 46�го театрального сезона и пре�
мьерой спектакля «Гроза».

Семён Аркадьевич передал театру приветственный ад�
рес председателя Законодательного Собрания Владимира
Викторовича Мякуша. От имени депутатов спикер област�
ного парламента высказал немало тёплых слов, поздравил
коллектив с началом нового театрального сезона и поже�
лал ТЮЗу творческих удач и благодарного зрителя.

Семён Мительман напомнил, что поощрять победы твор�
ческих людей стало для Заксобрания доброй традицией.

� С 2005 года Законодательное Собрание ежегодно вру�
чает премии победителям конкурса «Сцена». Сегодня мы
вручаем премии актёру Сергею Михееву — за лучшую муж�
скую роль (роль Шарикова в спектакле «Собачье сердце»)
— и музыкальному руководителю Анне Розенберг — за луч�
шее музыкальное оформление спектакля. Я желаю вам, что�
бы на следующий год ваших лауреатов было ещё больше.

Галина Зайцева отметила, что истинные артисты всегда
недовольны своими творческими успехами: и в трудные
моменты, и на пике славы. Поэтому пожелала им самого
главного: удачи, удачи и удачи.

Алла ШАТРОВА

Педагогическая
поэма

В Челябинске состоялся областной праздник само�
деятельного творчества работников образования, по�
свящённый Дню учителя. Название говорит само за
себя: «Талантов нам учительских не счесть! Учитель
будет, был и есть!».

Пожалей мою
коровушку

Неурожай зерновых и кормовых культур поставил
под угрозу сохранность поголовья крупного рогатого
скота. В зоне особого риска оказались 9 южных райо�
нов, в которых «сгорело» 77% посевов. На поддержку
96 пострадавших сельхозтоваропроизводителей из
Агаповского, Брединского, Варненского, Верхнеураль�
ского, Карталинского, Кизильского, Нагайбакского,
Уйского районов направлено 232 млн. рублей.

К примеру, финансовую помощь в размере 4 миллионов
рублей получит сельскохозяйственный кооператив «Воро�
нино» Уйского района. Половина суммы уже перечислена на
счёт предприятия. Вторая часть поступит в ближайшее вре�
мя. Сегодня в хозяйстве содержится 700 голов крупного
рогатого скота, в том числе 410 коров. Задача председате�
ля сельхозкооператива Билары Таборских – обеспечить кор�
мами и сохранить молочное поголовье в предстоящую зи�
мовку.

� Финансовая помощь поступила как нельзя вовремя, эти
деньги мы направим на оплату договоров по заготовке кор�
мов, – говорит он, – для зимнего содержания скота нам не�
обходимо заготовить 3,5 тыс. тонн сенажа и силоса, 700 тонн
сена и 900 тонн фуража, что составляет более 16 центнеров
кормовых единиц на условную голову скота.

В этом году из�за засухи в «Воронино» были списаны все
1790 гектаров кормовых культур. Из 1100 гектаров зерно�
вых обмолотили лишь 600 гектаров при урожайности чуть
более 3 центнеров с гектара. Намолоченного зерна хватило
лишь на семена. Ситуацию с кормами удалось поправить
благодаря летним посевам.

� Весь июль ждали осадков, чтобы посеять во влажную
землю, � рассказывает Билара Нургатовна, � посеяли в са�
мый поздний срок � первого августа, но не прогадали. Бла�
годаря дождику всходы быстро пошли в рост. Сегодня зе�
лёную массу кукурузы и зерносмеси убираем на сенаж. Для
увеличения объёма кормов добавляем солому. Сейчас нас
выручает обилие сорной травы, которая поднялась после
запоздалых дождей. Нынче вся она идёт на сенаж. На за�
росших паровых полях выпасается скот. И в завершение лет�
него сезона, в течение октября и первой половины ноября,
вплоть до наступления морозов, кормить скот в хозяйстве
планируют рапсом.

Галина МАРКИНА

Неужели это он сыг�
рал Шарикова — совер�
шенно антипатичный
персонаж из спектакля
«Собачье сердце»? И
так убедительно, что
стал победителем в но�
минации «Лучшая муж�
ская роль» на конкурсе
профессиональных те�
атров «Сцена». И полу�
чил за это премию Законода�
тельного Собрания Челябинс�
кой области. На днях её торже�
ственно вручил актёру замес�
титель председателя Заксоб�
рания Семён Мительман.

Родился Сергей Михеев в
Челябинске, мама — учитель
русского языка и литературы,
папа — слесарь�сборщик на
ЧТЗ. Вроде, всё как обычно,
без авансов на творческие
взлёты. Школа, Челябинский
институт культуры и искусства,
армия, несколько лет скитаний
в мучительных поисках себя.

� В институте я учился теат�
ральному искусству у народно�
го артиста Владимира Ивано�
вича Милосердова, — вспоми�
нает Сергей. — Это был удиви�
тельный человек и настоящий
мастер, представитель МХА�
Товской школы, ведущий актёр
Челябинского театра драмы,
прекрасный педагог. А сам путь
к профессии начался, пожалуй,
в детстве. Мне очень тяжело
давались стихи, я был страшно
зажат. Когда нужно было рас�
сказать стихотворение перед
классом,  дико стеснялся и за�
бывал слова. Однажды моя
мама с учительницей долго би�
лись со мной. В конце концов
попросили рассказать стихи, а
сами отвернулись. И очень уди�
вились, что я выучил и расска�
зал без запинки! С тех пор моя

Жизнь моя
– калейдоскоп
В свои 32 года он выглядит почти юношей — словно работа в
Челябинском театре юного зрителя сделала его вечно юным.
Обезоруживающая улыбка, на которую невозможно не ответить
взаимностью. Живой взгляд красивых, тёмно�карих глаз. Румянец на
всю щёку и порывистость, бодрость в каждом движении. Бесспорно,
бездна обаяния. И кажется, знаешь его давно.

учительница Наталья
Ивановна Кочанова
стала включать меня в
разные театральные
сценки и выступления.
Благодаря ей я и начал
раскрываться.

Счастье — когда та�
лантливый педагог по�
могает преодолеть тя�
жёлый барьер.

� Интересно, как я пришёл
в профессию, — рассуждает
Сергей. — Ушёл из института
в армию. Год служил в ракет�
ных войсках в Сибири, потом
работал в торговом, гостинич�
ном бизнесе и параллельно
учился в институте английско�
му языку. Уехал в Америку по
специальной программе, там

присматривал за чужими деть�
ми и одновременно начал про�
бовать силы в театре «Невада�
фэли�компани». Там я заболел
театром вновь. Увидел горя�
щие глаза и понял, что это моё,
что я должен заниматься этим
всю жизнь.

Ревизор «Гоголя», целая га�
лерея русских персонажей,
включая Держи�морду, Свис�
тунова, потом «Добрый чело�
век из Сезана» Брехта, другие
вещи. Во всех спектаклях «этот

русский» выглядел очень орга�
нично, убедительно.

� В Америке я обрёл себя.
Видимо, нужно было уехать,
чтобы понять, для чего родил�
ся. Чтобы понять, что я — рус�
ский актёр.

После шести лет Сергей
вернулся на Родину. Устроил�
ся в ТЮЗ, началась насыщен�
ная и интересная жизнь. Новые
знакомства и впечатления, но�
вые роли и спектакли. В театр
тогда пришло много молодых
актёров, так что Сергей стал
частью этого потока. Одна из
самых любимых работ — в дет�
ском спектакле «Бэмби», где
пришлось играть за троих —
Белку, Филина и Дятла. Удиви�
тельный спектакль. Искромёт�

ный юмор, каскад шуток, жи�
вое общение с залом.

� Детям всё очень нрави�
лось. Вроде, и сказка, но
сколько мудрых мыслей, ска�
занных непринуждённо, в иг�
ровой форме. Нельзя ходить
по одним и тем же дорогам.
Нельзя  оставаться на одном
месте и быть костным — это
опасно. Жизнь предлагает
каждому свить гнёздышко —
появляется работа, дом, се�
мья, но и в любых условиях

нужно развиваться, жить, ды�
шать.

Комедия, драма...Чему от�
дать предпочтение? Кажется:
можешь сыграть всё. Но самый
любимый жанр — трагикоме�
дия. Здесь самый сильный гра�
дус переживаний, где можно и
посмеяться, и поплакать. Все�
гда хочется идти дальше, хо�
чется чего�то нового. Впереди
новый театральный сезон.... А
ещё мечтается сыграть шекс�
пировского Ричарда III и, мо�
жет быть, Гамлета....

Кстати, познакомился он с
будущей супругой здесь же, в
ТЮЗе.

� Катю пригласили на роль
Ассоль в «Алых парусах». Я её
увидел — и сразу влюбился, —
признался Сергей. — Она со�
вершенно особенная: такая
красивая, утончённая, хруп�
кая...

� Жизнь — словно огром�
ный калейдоскоп, — рассужда�
ет актёр. — Везде есть места,
где тебе понравится, где душа
воспоёт. Везде действуют свои
законы жизни, есть свои захва�
тывающие тайны. Помню, бе�
гал я в пустыне, по Долине
смерти, и по каньонам лазал,
и в горах скитался. Там со мной
чудеса разные происходили.
Однажды в горах заблудился.
Смеркается, телефон не ловит,
куда идти, не знаю. И тогда я
стал просить помощи — не
знаю, у кого: у Природы или у
Бога. Кстати, на русском язы�
ке. И вдруг — как вестник ка�
кой�то: появляется сурок из
кустов. Смотрит на меня блес�
тящими глазками, пронзитель�
но так. Я ему: ты, что ли, мне
покажешь дорогу? А он побе�
жал наверх. Пробежит, остано�
вится и оглядывается: ты
идёшь? Удивляюсь: зачем же
выше? Но иду. Запомнил мес�
то, откуда пошёл, чтобы вер�
нуться. Поднялись метров сто,
и вдруг он исчез. «Ну спасибо,
говорю, привёл». И тут я услы�
шал плеск воды, спустился к
ручью и нашёл тропу к полого�
му склону...

� Всё живое взаимосвяза�
но, надо только наладить кон�
такт и обрести знания, которые
мы утратили.  Это самое глав�
ное — понять, кто мы и зачем
на этой планете, как связаны
со всем окружающим. Мир по�
лон загадок...

Анна СНЕЖКОВА

Впервые задачи модерни�
зации образовательной сис�
темы в рамках национально�
го проекта озвучил тогда ещё
президент страны Владимир
Путин в 2005 году. Уже в 2006
году ряд школ получили серь�
ёзную финансовую поддерж�
ку, благодаря которой смогли
в значительной степени укре�
пить свою материальную
базу, получили возможность
развивать инновационные
программы.

В том, что останавливать�
ся на достигнутых достиже�
ниях не стоит, уверен депутат
фракции «Единая Россия» За�
конодательного Собрания
Челябинской области, дирек�
тор Дворца пионеров и
школьников имени Н.К. Круп�
ской, «Учитель года�2005»
Иван Иоголевич.

По его мнению, необходи�
мость качественных перемен
в российской системе обра�
зования назрела давно.

Национальный проект
«Образование» в основном
ориентирован на поддержку
школ. И, надо заметить, зада�
ча по оснащению современ�
ным оборудованием средних
образовательных учрежде�

Новые знания
новой России
Во все времена затраты на хорошее образование считались самым
выгодным вложением денег. В современной России ценность знаний,
умений и навыков увеличилась в разы. За последнее время российское
Правительство всерьёз занялось реформированием образовательной
системы. Первым шагом на пути к модернизации  знаний стал
национальный проект «Образование».

ний была решена. По
крайней мере, там,
где руководители
школ охотно поддер�
жали эту партийную
инициативу. Ведь не
секрет, что многое
зависит и от управ�
ленцев на местах.

На реализации
нацпроекта рефор�
мирование сферы
образования не заканчивает�
ся. Уже в этом году педагоги
переходят на новую систему
оплату труда.

� Ситуация такова, что по
существующей тарифной
сетке ставка педагога � 18 ча�
сов в неделю. По самому мак�
симальному разряду она со�
ставляет примерно четыре
тысячи рублей. Если посчи�
тать стоимость часа, то за
одно проведённое занятие
учитель получает 50 рублей.
Понятно, что в данном случае
о каком бы то ни было стиму�
лировании педагога говорить
не приходится. Если учитель
работает на две ставки, то у
него нет возможности отдох�
нуть, он работает по шесть
уроков и по шесть дней в не�
делю. Следовательно, у педа�

гога нет возможнос�
ти для качественной
подготовки к уро�
кам, да и о творчес�
ком подходе можно
забыть. А всё�таки
хотелось бы, чтоб
каждый учитель мог
творчески подхо�
дить к своей работе,
чтоб было достаточ�
но времени на под�

готовку, всё это ведь влияет и
на качество образования на�
ших детей — будущих специ�
алистов, управленцев, инже�
неров.

Кроме того, Иван Иоголе�
вич уверен в своевременнос�
ти и необходимости рефор�
мирования бюджетных уч�
реждений. Напомним, в ско�
ром времени все бюджетные
организации должны будут
выбрать свой дальнейший
статус. При переходе на авто�
номный статус госучрежде�
ние самостоятельно будет
распоряжаться своими рас�
ходами и доходами. Бюджет�
ный — позволит школам и
больницам получать субси�
дии из бюджета, но при этом
есть право вести коммерчес�
кую деятельность. Казённые

же учреждения будут полно�
стью работать на государ�
ственном обеспечении.
Предполагается, что закон
вступит в силу лишь в 2012
году, пока же идёт его актив�
ное обсуждение, предлагают�
ся дополнения, с тем, чтобы
реформирование прошло
максимально безболезненно.

Решение о переходе на
новый статус будет прини�
маться каждым образова�
тельным учреждением или
больницей самостоятельно,
исключением будут казённые
организации.

Правда, Иван Александро�
вич видит в новом законопро�
екте несколько «подводных
камней». Во�первых, перехо�
дить, к примеру, на автоном�
ный статус работы можно
лишь с налаженным хозяй�
ством. Пока что таких учреж�
дений в городе немного.
Многие больницы, школы, уч�
реждения культуры и допол�
нительного образования нуж�
даются в серьёзных инвести�
циях: от проведения капи�
тального ремонта до аварий�
ных работ. Во�вторых, Иван
Иоголевич пока не уверен,
что новый закон спасёт авто�
номные организации от то�
тального контроля и бюрок�
ратической волокиты.

� На самом деле есть опа�
сения, что по нашей многове�
ковой «традиции» бюрокра�
тия нас может просто зада�
вить, � высказал сомнения
Иван Александрович. � Хотя,
по большому счёту, нет воп�
роса � надо или не надо начи�
нать работать по�новому.
Вопрос в том, что на всех
уровнях должны достаточно
здраво подойти к решению
проблемы.

Ирина ЯББАРОВА

КУЛЬТУРА

В Челябинском педагогическом университете состоял�
ся гала�концерт областного фестиваля с одноимённым на�
званием, где выступили лучшие творческие силы педагоги�
ческих коллективов области. В фойе была организована вы�
ставка лучших работ декоративно�прикладного творчества
«Учитель, ты — творец красоты!». Здесь были  представле�
ны более 60 работ 53 авторов, исполненные в самых раз�
ных техниках произведения. Чудеса из соломы, кружева,
шёлка, керамики, бисера и других материалов просто по�
ражали воображение.

В рамках праздника состоялась презентация сборника
«Живой родник». В книге, посвящённой памяти Аси Горс�
кой, собраны произведения педагогов Челябинской обла�
сти, участников конкурса областной организации профсо�
юза работников народного образования и науки. На пре�
зентации книги в литературной гостиной присутствовали
сестра Горской, известный челябинский педагог Майя Бо�
рисовна Дудко, ректор Челябинского педуниверситета Ви�
талий Латюшин, председатель областного профсоюза ра�
ботников образования и науки Юрий Конников и другие
почётные гости.

Одновременно были отмечены победители областного
литературного конкурса Аси Горской. Этот конкурс стал уже
доброй традицией. На презентации «Живого родника» луч�
шие авторы читали стихи — свои и Горской. Выступали по�
клонники её таланта, благодарные ученики, известные пи�
сатели, представители челябинской библиотеки имени Аси
Горской. Всем участникам конкурса были вручены призы и
грамоты, дипломы лауреатов, а во время праздничного гала�
концерта торжественно наградили победителей областно�
го литературного конкурса, им были вручены премии. Майя
Дудко назвала главным меценатом литературного конкурса
депутата фракции «Единая Россия» Законодательного Со�
брания области Вячеслава Серёдкина. Кроме того, совмес�
тно принято решение о создании благотворительного фон�
да имени Аси Горской. Вячеслав Павлович полностью под�
держал эту идею и сказал, что готов внести первый взнос. В
свой день рождения депутат не смог прийти в литератур�
ную гостиную, но передал конкурсантам и всем педагогам
самые тёплые поздравления.

Примечательно, что среди почётных гостей праздника
был и другой депутат�единоросс  — Иван Александрович
Иоголевич. Он также поздравил коллег�педагогов с пред�
стоящим Днём учителя и творческими победами. Настоя�
щий учитель талантлив во всём, только так он может пере�
дать искры божественного огня своим ученикам. А самый
главный талант — это, конечно, любовь к детям.

Римма ГАЛИМХАНОВА

НАЦПРОЕКТ: ОБРАЗОВАНИЕ

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ЗАКСОБРАНИЯ


